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Nuevos criterios sustantivos de la PRODECON 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) da a conocer 

nuevos criterios sustantivos emanados de la Primera Sesión Ordinaria celebrada el 

29 de enero de 2021. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15134
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RESOLUCIÓN que modifica a la diversa que establece las reglas de carácter 

general relativas a la aplicación de las disposiciones en materia aduanera del 

Tratado de Libre Comercio entre los Estados Unidos Mexicanos y la República 

Oriental del Uruguay y sus Anexos 1 y 2. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- 

HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público, con fundamento en los artículos 16 y 

31 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal; 1o. y 144, fracciones 

XXIII y XXV de la Ley Aduanera, y 1o. y 6o., fracción XXXIV del Reglamento Interior 

de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, así como en los Capítulos IV y V 

del Tratado de Libre Comercio entre los Estados Unidos Mexicanos y la República 

Oriental del Uruguay, y… 

 

 

Cesó el SAT a funcionario vinculado a caso de lavado de dinero en HSBC 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) cesó de su cargo como administrador 

central de actividades vulnerables a Ramón García Gibson, quien está relacionado 

con una investigación de lavado de dinero en el banco HSBC México, cuando era 

oficial de cumplimiento de esa institución. 

El funcionario fue retirado el 29 de enero después de que por instrucciones del titular 

del Ejecutivo se realizó una revisión de su historial laboral. 

Ramón García fue señalado en una investigación que revela que entre 2007 y 2012 

el banco HSBC tuvo fallas y omisiones para evitar el blanqueo de dinero cuando él 

era oficial de cumplimiento de la filial en México de la institución de origen inglés. 

En 2012 el Senado de Estados Unidos realizó un amplió reporte sobre el banco 

HSBC y sus vínculos con el lavado de dinero relacionado con el narcotráfico y el 

terrorismo. A este reporte se agregaron investigaciones del Departamento de 

Justicia y el Tesoro. A finales de ese año el Departamento de Justicia informó que 

HSBC había aceptado su responsabilidad plena en la comisión de delitos y 

aceptaba la mayor multa jamás impuesta en ese país: mil 900 millones de dólares. 

 

http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610808&fecha=03/02/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610808&fecha=03/02/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610808&fecha=03/02/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610808&fecha=03/02/2021
https://www.jornada.com.mx/2021/02/03/economia/021n2eco
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En un año se desplomó 49% la aportación de mineras al fisco 

La contribución de la actividad minera al fisco el año pasado fue de 235 mil 279.7 

millones de pesos, un derrumbe de 49 por ciento en comparación con lo aportado 

en 2019, que fue de 461 mil 754 millones, según información de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Los datos se presentan en el contexto de una disputa en la que el SAT busca cobrar 

impuestos a la minera canadiense First Majestic Silver. 

Las auditorías, que datan de 2010, revelan que la empresa adeuda 11 mil millones 

de pesos (534 millones de dólares), derivados de mantener artificialmente bajos los 

precios de la plata. 

De acuerdo con la Cámara Minera de México (Camimex), la industria minera es de 

los sectores que más contribuyen en materia impositiva al país. 

 

 

Grandes contribuyentes y asesores tendrán que revelar al SAT sus estrategias 

fiscales 

Sólo los grandes contribuyentes y sus asesores tendrán que revelar al fisco 

la estrategia fiscal que utilizaron para obtener un beneficio que haya reducido el 

pago de impuestos. 

Los que no cumplan en tiempo y forma serán acreedores de multas que van desde 

los 50 mil pesos hasta los 20 millones de pesos. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer el acuerdo 

mediante el cual se estableció que esta obligación, que entró en vigor a partir de 

enero del 2021, correspondiente al ejercicio fiscal del año anterior, se aplicará 

cuando supere los 100 millones de pesos. 

“Es una buena noticia para las empresas de menor tamaño, porque quedarán 

excluidos de revelar la estrategia fiscal que utilizaron para el ejercicio del 2020”, dijo 

el fiscalista Javier Zepeda. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/02/03/economia/018n2eco
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/economia/grandes-contribuyentes-y-asesores-tendran-que-revelar-al-sat-sus-estrategias
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/economia/grandes-contribuyentes-y-asesores-tendran-que-revelar-al-sat-sus-estrategias
http://www.eluniversal.com.mx/tag/SHCP
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SAT advierte de posible lentitud en sus aplicaciones 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que no pudo concluir la 

actualización y mantenimiento de sus sistemas durante el reciente fin de semana 

largo, con miras a la época de declaración anual 2020, por lo cual es posible que 

sus diferentes aplicaciones presenten lentitud. 

El organismo recaudador señaló que se encuentra trabajando para brindar un mejor 

servicio a los contribuyentes para la época de declaraciones anuales de personas 

físicas y morales 2020, en marzo y abril próximo, actualizando y dando 

mantenimiento a nuestros sistemas. 

“Sin embargo, debido a la complejidad de los mismos, no nos fue posible concluir 

los servicios durante este fin de semana largo”, agregó en un comunicado. 

El SAT agradeció la comprensión de los usuarios ante la posible lentitud que pudiera 

presentarse en diferentes aplicaciones, tanto en línea como en oficinas 

desconcentradas y aduanas. 

 

SAT presenta fallas en trámites por mantenimiento en sistema 

El Sistema de Administración Tributaria (SAT) dio a conocer que su página de 

internet y su servicios de oficina se encuentran en mantenimiento para 

la actualización de sus sistemas previo a la recepción de las declaraciones anuales 

de impuestos. Esto, tras la quejas de los usuarios por fallas. 

¿Qué se dijo? A través de un comunicado, el SAT indicó que debido a la 

complejidad de los sistemas no fue posible concluir los servicios durante el pasado 

fin de semana largo. 

El dato. Cabe señalar que las empresas tienen la obligación de reportar 

su declaración anual correspondiente al ejercicio fiscal del 2020, es durante todo el 

mes de marzo. 

Lo último. Para el resto de los contribuyentes, es decir, para personas físicas la 

fecha límite es hasta el 30 de abril. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/sat-advierte-posible-lentitud-aplicaciones-421871
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/sat-presenta-fallas-en-tr%C3%A1mites-por-mantenimiento-en-sistema/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/sat-sancionar%C3%ADa-a-contribuyentes-que-gasten-m%C3%A1s-de-lo-que-ganan/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/salinas-pliego-transparenta-impuestos-publica-declaraci%C3%B3n-en-redes/
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SAT explica lentitud en aplicaciones y oficinas 

Mantenimiento y actualización afecta atención al contribuyente 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) solicita paciencia a los contribuyentes 

por la lentitud que se presenta en las aplicaciones y en las oficinas de atención 

porque se prepara para la etapa de las declaraciones de personas morales y físicas. 

Especificó que se encuentra en mantenimiento y actualización de las 

actualizaciones, las que no se terminaron en el pasado fin de semana largo por la 

complejidad. 

 

“Agradecemos de antemano la comprensión de las y los usuarios ante la posible 

lentitud que pudiera presentarse en diferentes aplicaciones, tanto en línea, como en 

oficinas desconcentradas y aduanas”, concluyó el SAT. 

 

 

SAT: ¿Cobré una HERENCIA, debo pagar impuestos? |Podcast Finanzas 

Personales 

Muchas familias mexicanas han perdido a sus seres queridos por la crisis sanitaria 

y otras más no han podido arreglar sus trámites notariales como herencias o 

legados, por el temor del pago de impuesto. 

Pero en nuestro episodio de Finanzas Personales de El Heraldo de México 

platicamos con José Ignacio Rivero Celorio, coordinador fiscal del Colegio de 

Contadores Públicos de México (CCPM), quien nos aclaró que en caso de recibir 

una herencia, ya sea una casa, departamento, acciones de una empresa, joyas, 

autos, cuentas de banco u otros bienes, todos están exentos de impuestos.   

Rivero comentó que todo lo que se reciba por causa de muerte, a través de una 

persona y que se le conoce como herencia, sin importar su valor, no está 

gravado. Es decir, exenta la Ley del Impuesto Sobre la Renta (LISR), pero se 

requiere avisar al fisco de este ingreso para evitar el gravamen. 

 

 

 

 

https://impuestum.mx/noticias/2208/SAT+explica+lentitud+en+aplicaciones+y+oficinas++
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/2/3/sat-cobre-una-herencia-debo-pagar-impuestos-podcast-finanzas-personales-244402.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/2/3/sat-cobre-una-herencia-debo-pagar-impuestos-podcast-finanzas-personales-244402.html
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Outsourcing y electricidad, prioridad de Morena en Diputados 

Buscarán a sus aliados para aprobación 

El Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) con mayoría en la 

Cámara de Diputados tendrá como prioridades las iniciativas del outsourcing y la 

preferente de la industria eléctrica, anunció su coordinador, Ignacio Mier Velazco. 

En un comunicado, informó que dialogará con sus pares del PT, PVEM y PES para 

lograr que acompañen estas reformas y las asuman también como prioridad en sus 

agendas legislativas. 

Morena cuenta con 252 curules, el PT, 46, el verde ecologista 11 y el PES cuenta 

con 24 curules, los que suman 333 votos en caso de unanimidad.   

En el caso de la Ley de la Industria Eléctrica, manifestó que es necesaria esta 

iniciativa, ya que en la pasada reforma energética se establecieron condiciones 

desventajosas que atentan incluso contra el mercado nacional. 

 

Indicar que impuesto a toallas femeninas es discriminatorio, piden activistas a la 

Corte 

Diputadas, abogadas y representantes de organizaciones celebraron que la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación admitiera a revisión la acción de 

inconstitucionalidad contra el cobro del IVA en productos de higiene menstrual y 

señalaron que los ministros deben pronunciarse si el gravamen es o no 

discriminatorio para mujeres y adolescentes. 

En noviembre, la mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados 

rechazaron exentar del IVA a estos productos, debido a que la Secretaría de 

Hacienda argumentó que podrían dejarse de recaudar 3 mil millones de pesos. 

No obstante, explicó ayer la diputada Martha Tagle (Movimiento Ciudadano), el 

impacto del impuesto para las mujeres, en especial a las que están en situación de 

vulnerabilidad o de bajos ingresos, es mayor que la pérdida recaudatoria. 

En una conferencia de prensa virtual, Paulina Castaño, de Menstruación Digna 

México, explicó que las mujeres deben dedicar al menos 8 por ciento de sus 

ingresos a productos de higiene menstrual. 

 

https://impuestum.mx/noticias/2210/Outsourcing+y+electricidad%2C+prioridad+de+Morena+en+Diputados++
https://www.jornada.com.mx/2021/02/03/politica/013n3pol
https://www.jornada.com.mx/2021/02/03/politica/013n3pol
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Suman 159,533 muertes por coronavirus en México; hay un millón 874,092 casos 

La Secretaría de Salud informó este martes que ya son 159 mil 533 las personas 

fallecidas por el nuevo coronavirus SARS-COV-2 en el país. 

Además, los casos confirmados ascendieron a un millón 874 mil 92, detalló la 

dependencia. 

Mientras tanto, los casos activos estimados de la enfermedad COVID-19 

aumentaron a 83 mil 529. 

La hipertensión, la obesidad y la diabetes son, respectivamente, los primeros tres 

padecimientos asociados a los decesos por coronavirus. 

 

 

Adultos mayores con movilidad reducida tienen garantizado recibir vacuna COVID: 

López-Gatell 

Los adultos mayores que no pueden moverse fuera de sus casas tienen garantizado 

recibir la vacuna contra el nuevo coronavirus, garantizó este miércoles Hugo López-

Gatell, subsecretario de Salud. 

El funcionario comentó que, en los censos realizados por los servidores de la 

nación, se encontró que 11 por ciento de los encuestados afirmaron que tienen 

necesidades especiales para poder salir de sus domicilios. 

"Recibirán su vacuna ya sea asistiéndolos en su movilidad o vacunándolos en sus 

domicilios, pero no tengan temor porque les asistirá el sistema de Bienestar de 

México, les ayudará en ese propósito", comentó. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/suman-159-533-muertes-por-coronavirus-en-mexico-hay-un-millon-874-092-casos
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/adultos-mayores-con-movilidad-reducida-tienen-garantizado-recibir-vacuna-covid-lopez-gatell
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/adultos-mayores-con-movilidad-reducida-tienen-garantizado-recibir-vacuna-covid-lopez-gatell
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Arrancan registro para las vacunas a personas mayores 

El gobierno inició el registro de 15.4 millones de adultos mayores, con miras a la 

segunda etapa de vacunación nacional. A través de internet van a subir sus datos 

personales, mismos que van a manejar los servidores de la nación. 

Para ello se habilitó el sitio http://mivacuna.salud.gob.mx, en el cual los mayores de 

60 años deben ingresar su nombre completo, CURP y número de contacto. 

 

 

Iztapalapa y Atizapán, zona minada de Covid 

Vivir en Iztapalapa y en Atizapán, los municipios de más contagios y muertos por 

Covid-19 en nuestro país, deja una gran cicatriz en sus moradores imposibles de 

olvidar, pues el que no ha enfermado dos veces ha perdido a un ser querido. 

La pobreza y la desinformación hacen aún más fuerte al coronavirus en regiones 

como Iztapalapa, en Ciudad de México, y Atizapán Santa Cruz, en el Estado de 

México. El primero es el municipio con el mayor número de contagios en el país, 

con 72 mil 884; y el segundo el que mayor mortalidad tiene, pues de cada mil 

habitantes han muerto 14 personas. 

 

 

MÉXICO APRUEBA LA VACUNA SPUTNIK V 

La campaña de vacunación anticovid que emprende el gobierno federal logró un 

impulso con la aprobación de la vacuna Sputnik V. 

El antígeno desarrollado por Rusia recibió anoche la aprobación de la Cofepris para 

su uso de emergencia, con lo que se suma a los de Pfizer y AstraZeneca, ya 

avalados en nuestro país. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/3/arrancan-registro-para-las-vacunas-personas-mayores-252473.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/3/arrancan-registro-para-las-vacunas-personas-mayores-252473.html
http://mivacuna.salud.gob.mx/
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/iztapalapa-y-atizapan-zona-minada-de-covid-pandemia-coronavirus-covid-19-contagioc-cdmx-6317427.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-aprueba-la-vacuna-sputnik-v-se-refuerza-la-campana-de-inmunizacion/1430595
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-aprueba-la-vacuna-sputnik-v-se-refuerza-la-campana-de-inmunizacion/1430595
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Usarán recaudado por refrendo vehicular para comprar vacunas 

Através del pago del refrendo y el registro de vehículos foráneos, el gobierno de 

Nuevo León busca recaudar 500 millones de pesos para la compra de vacunas 

contra covid. 

En la rueda de prensa sobre la actualización de contagios en el estado, el Tesorero, 

Carlos Garza informó que la estrategia se implementará en febrero, con un 

descuento del 10 por ciento para quienes realicen el pronto pago del impuesto. 

 

 

 

Farmacias de EU aplicarán 1 millón de vacunas contra covid-19 

 A partir de la próxima semana la Casa Blanca lanzará un nuevo programa de 

vacunación que será aplicado directamente en las farmacias, el objetivo es brindar 

a los estadounidenses un mayor acceso a las dosis.  

El coordinador de respuesta ante el COVID-19 del presidente Joe Biden, Jeff Zients, 

dijo que el programa se lanzará oficialmente el próximo 11 de febrero. Con esto se 

pondrá 1 millón de dosis en 6 mil 500 negocios de farmacia.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/usaran-recaudado-por-refrendo-vehicular-para-comprar-vacunas/1430604
https://www.dineroenimagen.com/actualidad/farmacias-de-eu-aplicaran-1-millon-de-vacunas-contra-covid-19/130614?categoria=%22dinero%22
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Contrarreforma eléctrica de AMLO costaría casi 20,000 millones de dólares: 

especialistas 

Acuerdos comerciales firmados por México le obligan a indemnizar a los 

inversionistas si el cambio de reglas hace inviables sus proyectos vigentes de 

generación de energía, coinciden analistas. 

La reforma a la ley de la Industria Eléctrica que impulsa el gobierno del presidente 

Andrés Manuel López Obrador podría tener un costo de casi 20,000 millones de 

dólares al Estado mexicano, pues es el monto al que ascienden inversiones 

comprometidas en proyectos eléctricos bajo la legislación vigente y que habría que 

indemnizar pues su rentabilidad sería mermada o diluida por el cambio en las reglas 

del juego para favorecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE).  

 

 

Adeudan a la CFE $60.6 mil millones 

La deuda que, al cierre de 2020, tienen los sectores industrial, comercial, doméstico 

e incluso agrícola con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ya asciende a más 

de 60 mil 621.7 millones de pesos. 

De acuerdo con datos de la empresa, a los que Excélsior tuvo acceso, la cifra es 

17.9% más alta en comparación a la cartera vencida de 2019, que fue de 51 mil 

399.3 millones de pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Contrarreforma-electrica-costaria-casi-20000-millones-de-dolares-20210203-0004.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Contrarreforma-electrica-costaria-casi-20000-millones-de-dolares-20210203-0004.html
https://www.dineroenimagen.com/economia/adeudan-la-cfe-606-mil-millones/130642
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Chat del SAR, una opción para despejar dudas 

Si actualmente tiene dudas relacionadas con su cuenta de afore o su retiro, la 

Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) cuenta con una 

herramienta que, desde la comodidad de su hogar, podrá utilizar para despejar sus 

inquietudes. 

Se trata del Chat del SAR, un aplicativo en el que operadores en línea le orientarán 

en temas específicos como el retiro por desempleo o el proceso a seguir en caso 

de que esté próximo a retirarse. 

El servicio está disponible de lunes a viernes de 09:00 a 19:00 horas y los sábados 

de 09:00 a 17:00 horas. 

 

Establezca sus prioridades para conseguir sus metas financieras 

Enero terminó hace unos días y si entre sus propósitos de año nuevo se fijó crear 

una meta de ahorro, aún está a tiempo para cumplir su deseo, sin embargo es 

posible que para llegar a dichas metas se pregunte cómo iniciar, en este sentido, 

expertos de Principal realizaron una serie de recomendaciones para garantizar un 

buen camino financiero. 

En primer lugar, Principal recomendó el ahorro en casa ya que, mencionó que 

cuando se piensa en ahorrar, lo primero que se viene a la mente son cantidades 

exorbitantes y sacrificios sin parar, pero no se trata de eso. 

El retiro laboral podría parecer un tema lejano, sin embargo ser precavido siempre 

es buena opción, por ello, en cuarto lugar recomendó poner atención y prioridad en 

la afore que maneja sus ahorros, esto con el propósito de crear el camino seguro 

hacia su retiro.  

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Chat-del-SAR-una-opcion-para-despejar-dudas-20210202-0122.html
https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Establezca-sus-prioridades-para-conseguir-sus-metas-financieras-20210202-0121.html
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Arturo Herrera charla con nueva secretaria del Tesoro en EU y con directora del FMI 

El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Arturo Herrera Gutiérrez, 

conversó vía telefónica por separado con la nueva secretaria del Tesoro de Estados 

Unidos, Janet Yellen y con la directora gerente del Fondo Monetario Internacional 

(FMI), Kristalina Georgieva. 

La dependencia informó en un comunicado que con Yellen el titular de la SHCP, 

habló sobre las prioridades de ambos países, coincidiendo en la importancia de la 

estrategia de vacunación para impulsar la reactivación económica. 

También sobre la relevancia de consolidar la relación bilateral, así como estrechar 

los lazos con Centroamérica, mediante mecanismos concretos de cooperación en 

materia económica y financiera. 

 

Riesgo de calificación negativa a México con reforma al BdeM: Nieto 

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda, 

Santiago Nieto, mantuvo su postura contraria a la minuta con proyecto de decreto 

de reforma a la Ley del Banco de México, porque hay algo muy relevante: si 

hacemos alguna variación contra el estándar mundial, podemos (la nación) ser 

recalificados como jurisdicción de mayor supervisión, lo cual implicaría un impacto 

negativo para el país. 

En el parlamento abierto virtual, organizado por la Cámara de Diputados, el 

funcionario abundó en los argumentos que él observa, contrarios a la norma actual. 

Esto me lleva a otro tema que no ha sido tomado en consideración, que sigue 

parado en la Comisión de Justicia del Senado de la República, el cual tiene que ver 

con reformar la Ley Federal de Identificación de Operaciones con Recursos de 

Procedencia Ilícita: para poder avanzar en las recomendaciones de GAFI (Grupo de 

Acción Financiera Internacional) es indispensable mejorar la norma, sobre todo en 

temas vinculados con el beneficiario final, personas políticamente expuestas. 
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UIF: Reforma vulnera autonomía de Banxico; “También se debe vigilar entrada de 

pesos al país” 

El titular de la Unidad de INteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, 

Santiago Nieto, consideró que si se aprueba la reforma de la Ley Banxico, propuesta 

por Ricardo Monreal, senador por Morena, se pone en riesgo la autonomía del 

banco central, ya que tendría que ser vigilado por la Unidad de Inteligencia 

Financiera (UIF) y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), ante los 

riesgos de lavado de dinero. 

“Si se abre la posibilidad de que el Banco de México reciba dólares en efectivo, 

tendría que ser supervisado por la CNBV y regulado por la Unidad de Inteligencia 

Financiera. Esto, desde mi punto de vista, podría vulnerar la autonomía del banco 

central, cuando ha sido uno de los puntos que el presidente López Obrador ha 

dejado bien claro que no se debe vulnerar”, expresó. 

 

Ley de Banxico podría tener efecto negativo: UIF 

Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría 

de Hacienda, manifestó sus reservas a la minuta con proyecto de decreto de 

reforma a la Ley del Banco de México, porque “hay algo muy relevante, si nosotros 

hacemos alguna variación en contra del estándar internacional, nosotros (el país) 

podemos ser recalificados como una jurisdicción de mayor supervisión, lo cual 

implicaría un impacto negativo para el país”. 

Durante el parlamento abierto virtual, que por segunda jornada se realizó en la 

Cámara de Diputados, dijo que otro tema que no ha sido tomado en consideración, 

que sigue todavía en la Comisión de Justicia del Senado de la República parado, 

que tiene que ver con reformar a la Ley Federal de Identificación de Operaciones 

con Recursos de Procedencia Ilícita. 

“Para poder avanzar en las recomendaciones de GAFI (Grupo de Acción Financiera 

Internacional) es indispensable mejorar la normatividad, sobre todo en temas 

vinculados con el beneficiario final vinculados con personas políticamente 

expuestas, con la homologación del marco normativo que actualmente tiene el 

sistema financiero para los sujetos vulnerables”. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/uif-reforma-vulnera-autonomia-de-banxico-tambien-se-debe-vigilar-entrada-de-pesos-al-pais
https://www.excelsior.com.mx/nacional/uif-reforma-vulnera-autonomia-de-banxico-tambien-se-debe-vigilar-entrada-de-pesos-al-pais
https://www.contrareplica.mx/nota-Ley-de-Banxico-podria-tener-efecto-negativo-UIF20213231
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Inversionistas mexicanos: optimistas sobre la Bolsa 

Los inversionistas están optimistas sobre el mercado accionario a nivel global y para 

México, pues según una encuesta realizada por UBS la mayoría ve un panorama 

positivo en este sector, impulsado por las vacunas contra el Covid-19 y la mejoría 

en la actividad económica. 

“Siempre los inversionistas latinoamericanos suelen ser un poco más optimistas que 

el resto de los inversionistas en el mundo, en el caso de México, el 63% de los 

inversionistas encuestados están optimistas hacia los próximos 12 meses”, dijo en 

entrevista, Gabriela Soni, jefa de Inversiones de UBS. A nivel global, el 61% de los 

encuestados está optimista sobre el mercado de valores. 

 

Propuesta de reforma eléctrica restará certidumbre y alejará inversiones: Coparmex 

De aprobarse la reforma de la industria eléctrica se desincentivará la competencia, 

se alejarán inversiones y  se tiene el alto riesgo de tener una industria 

monopolizada, dijo la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex). 

Además, advirtió, no se cumplirán los compromisos internacionales ambientales 

que tiene México, como el Acuerdo de París, entre otros, pues para el 2024 el 35% 

de la energía generada, debe ser limpia. 

En un comunicado afirmó: “De aprobarse lo propuesto en la iniciativa, el riesgo de 

tener una industria eléctrica monopolizada es alto, lo que restaría certidumbre para 

la competencia y tendría como resultado mayores costos para el consumidor final y 

menor calidad en el servicio”. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Inversionistas-mexicanos-optimistas-sobre-la-Bolsa-20210202-0131.html
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Reforma eléctrica busca la expropiación indirecta de plantas privadas: CCE 

Con la iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica el gobierno de México 

se pretende realizar una expropiación indirecta que se traducirá en electricidad más 

cara, contaminante y más subsidios, dijo el Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE). 

Esto aumentará la caída de la inversión que llega al país, además de que la 

“iniciativa intenta impedir, arbitrariamente, la competencia en el sector eléctrico 

nacional, violando los derechos básicos de la libre concurrencia y la certeza 

jurídica”, coincidieron el CCE y la Confederación de Cámaras Industriales 

(Concamin). 

Por una parte, el CCE dijo que  es “inexplicable” que no hubo diálogo con los 

sectores que se afectarán, además de que los daños son mayúsculos porque “abre 

las puertas a una expropiación indirecta de las plantas privadas” al generar un 

monopolio de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en el despacho de 

electricidad, con lo que es violatoria a la Constitución. 

 

IP ve “expropiación indirecta” en ley para favorecer a CFE 

El sector empresarial alertó que la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica traerá 

consecuencias graves, pues sólo hay ventajas “artificiales” a la Comisión Federal 

de Electricidad (CFE); sin embargo, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) fue 

el más duro contra la iniciativa del Presidente Andrés Manuel López Obrador y 

aseguró que abre las puertas a una expropiación indirecta de las plantas privadas. 

El organismo que dirige Carlos Salazar Lomelín señala que la iniciativa intenta 

impedir, arbitrariamente, la competencia en el Sector Eléctrico Nacional, violando 

los derechos básicos de la libre concurrencia y la certeza jurídica, además de que 

se atenta contra compromisos internacionales, como el Acuerdo de París y los 

Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030, impulsada por la ONU. 
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Remesas, en nuevo pico histórico 

Durante 2020, en promedio, todos los días ingresaron al país más de 111 millones 

de dólares en remesas, lo que ayudó a miles de familias a solventar la crisis 

económica que dejó el COVID-19.  

En el año se registró una suma récord de 40 mil 606 millones 60 mil dólares, de los 

cuales sólo 0.7 por ciento fue en efectivo o especie, según el Banco de México.  

 

Remesas marcan récord a pesar de la pandemia 

El ingreso de remesas a México impuso un nuevo récord al registrar un monto de 40 

mil 606.60 millones de dólares durante 2020, un incremento de 11.44 por ciento, a 

pesar del impacto de la pandemia de Covid-19, de acuerdo con información del 

Banco de México (Banxico). Esta cifra superó además las expectativas del 

Gobierno.  

Con este monto histórico, las remesas elevaron su participación en el Producto 

Interno Bruto (PIB) nacional, ya que ahora representan 3.8 por ciento, mientras que 

en 2019, con el registro de 36 mil 438.76 millones de dólares, equivalían a 2.9 por 

ciento, de acuerdo con el subgobernador de Banxico, Jonathan Heath.  

 

Petróleo mexicano cotiza en más de 53 dólares por primera vez en 13 meses 

El petróleo mexicano subió por tercera jornada consecutiva y cotizó en más de 53 

dólares por primera vez en casi 13 meses, debido a la expectativa de que el proceso 

de vacunación contra el Covid-19 permita la recuperación de la demanda por 

hidrocarburos durante 2021. 

La mezcla mexicana de petróleo se vendió este martes en 53.05 dólares por barril, 

acumulando una ganancia de 12.5% o 5.89 dólares en lo que va del año, de acuerdo 

con cifras de Petróleos Mexicanos (Pemex). 

Esta cifra representa la mayor cotización del crudo nacional desde el 22 de enero 

del año pasado, cuando se intercambió en 53.43 dólares por barril y se registraban 

menos de mil contagios de Covid-19 en todo el mundo. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/2/3/remesas-en-nuevo-pico-historico-252394.html
https://www.razon.com.mx/negocios/remesas-rompen-record-llegan-40-mil-606-millones-de-dolares-en-2020-informa-banco-de-mexico-421849
https://www.razon.com.mx/temas/remesas
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http://www.eluniversal.com.mx/tag/pemex


                                                                                                                                                                                    

33 
 

 

 

Sólo tres estados incrementaron la cifra de afiliados al IMSS durante 2020  

Como parte de su informe mensual sobre el comportamiento de la economía 

nacional, y con cifras completas de 2020, la Comisión Nacional de los Salarios 

Mínimos (Conasami) indicó que durante el año pasado únicamente Baja California, 

Chihuahua y Tabasco registraron un ligero aumento en cuanto al número de 

trabajadores formales afiliados al IMSS, de entre 1.3 y 3.2 por ciento. 

En el resto de las entidades disminuyeron desde -0.3 en Michoacán y hasta -21 por 

ciento en Quintana Roo. No obstante, se registró un aumento salarial promedio en 

todos los sectores productivos. 

El sector de servicios para empresas, personas y el hogar, con una reducción de -

9.4 por ciento en la generación de empleo, así como las industrias extractivas (-6.6 

por ciento) y de la construcción (-5.5), son los que tuvieron mayor descenso en 

cuanto a generación de plazas laborales. 

 

Prevén 360 mil empleos nuevos para este año 

Este año se generarán alrededor de 360 mil empleos nuevos formales, estimaron 

los analistas financieros consultados por el Banco de México, lo que se compara 

con la destrucción de 647 mil empleos del año pasado, por lo que el impacto de la 

pandemia en el mercado laboral se mantendrá durante 2021. 

El pronóstico de los grupos de expertos también apunta a que la cifra comprometida 

para el primer trimestre de este año por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, no será cumplida. 
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'Tras pandemia, grandes empresas de México registran caída en sus ingresos' 

Derivado de la crisis económica por la pandemia, las grandes empresas de México 

registraron una caída en sus ingresos de 32% en 2020 respecto a 2019, lo que 

representa 1.3 billones de pesos, informó Rafael Lores, director general de CPA 

Vision. 

En entrevista con Yuriria Sierra para Imagen Multicast, Rafael Lores, informó que el 

levantamiento se realizó a un universo de sus clientes de más de mil 300 empresas, 

de las más grandes del país, derivado de la crisis de la pandemia por el Covid-19. 

 

Presentan estrategia de apoyo al sector turístico de la CDMX 

Autoridades federales, locales e Iniciativa Privada presentaron la estrategia de 

apoyo al sector turístico de la Ciudad de México, que consiste en que las unidades 

económicas locales que pertenecen a este sector refuercen su plantilla laboral por 

medio del programa Jóvenes Construyendo el Futuro. 

En conferencia virtual, la secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María 

Alcalde Luján, expuso que esta acción busca reactivar al sector turístico en una 

serie de vertientes: que las empresas reciban aprendices para que puedan reforzar 

sus operaciones, que los jóvenes accedan a nuevas oportunidades laborales y que 

los nuevos trabajadores puedan convertirse en emprendedores a partir del 

conocimiento adquirido, es decir, que abran más empresas. 

 

Amazon se quedaba con las propinas de sus repartidores; tendrá que regresarlas 

Amazon alcanzó un acuerdo con la Comisión Federal del Comercio de Estados 

Unidos, por el que pagará 61.7 millones de dólares, es decir, un poco más de mil 

millones de pesos, para compensar a los repartidores por haberse quedado con las 

propinas que se ganaban por su trabajo. 

La empresa prometió a los repartidores de su servicio Flex, que son autónomos y 

no están empleados, que recibirían un pago de entre 300 y 400 pesos la hora, más 

la totalidad de las propinas que recibieran de los clientes. 
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Sube precio de autopistas federales 

El Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) ajustó tres por ciento en promedio 

las tarifas en las casetas de la red administrada por Caminos y Puentes Federales 

(Capufe). 

Las nuevas tarifas estarán vigentes a partir del primer minuto de este miércoles, dijo 

el organismo en un comunicado. 
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

 

Aprobación de AMLO tiene su mejor nivel en 15 meses 

El presidente Andrés Manuel López Obrador inició el 2021 con 60% de aprobación 

promedio entre los mexicanos. 

Se trata de la cifra más alta (enero 2021) de aprobación mensual desde noviembre 

del 2019, cuando 59% lo respaldó e inició desde entonces un descenso que no pudo 

remontar durante todo 2020. 
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Alonso Ancira es extraditado a México desde España; es trasladado en avión de la 

Fiscalía 

Alonso Ancira, dueño de Altos Hornos de México (AHMSA), vuela desde Palma de 

Mallorca, España, rumbo a México, como parte de su proceso de extradición. 

El empresario es trasladado en una aeronave con matrícula XB-NWD, propiedad de 

la Fiscalía General de la República (FGR). 

De acuerdo con la página Flight Ware, el avión viajó el domingo 31 de enero de 

Ciudad de México al Aeropuerto Internacional de San Juan de Terranova, en 

Canadá; después, el lunes 1 de enero, la aeronave salió de dicho lugar con rumbo 

a Palma de Mallorca, donde se encuentra este miércoles. 

 

 

La FGR investiga posibles "nuevos" sobornos a Lozoya: 5 millones de dólares de 

OHL 

El expediente que la Fiscalía General de la República (FGR) integró sobre Emilio 

Lozoya incluye indicios de posibles nuevos sobornos, ahora de empresas ligadas 

a OHL, constructora de origen español que fue beneficiada con multimillonarios 

contratos y concesiones por el Gobierno de Enrique Peña Nieto, según documentos 

a los que han tenido acceso Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) 

y EL PAÍS. 

En documentos recopilados por la FGR en la carpeta de investigación 

FED/SEIDF/CGI-CDMX/0000117/2017, aparecen transferencias por cerca de cinco 

millones de dólares a una cuenta que tenía como beneficiario a Lozoya en el banco 

UBS de Suiza, realizadas por dos empresas que autoridades judiciales de España 

han investigado como parte de una red de corrupción de OHL en aquel país. 
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Marchas CDMX: Conoce las movilizaciones para este miércoles 3 de febrero 

Para este miércoles 3 de febrero se esperan marchas y manifestaciones de las 

09:00 y las 16:00 horas, en diversos puntos de la Ciudad de México. De acuerdo 

con información de la Secretaria de Seguridad Ciudadana, se prevén 

concentraciones de trabajadores de la salud, organizaciones a favor de la familia y 

estudiantes.  

A las 09:00 horas se prevé una caravana por parte de los integrantes del la Iniciativa 

Ciudadana y Frente Nacional por la Familia que partirá del Jardín Oaxaca, ubicado 

en Avenida Ing. Eduardo Molina y calle Penitenciaria, en la colonia Penitenciaría, 

con rumbo a la Cámara de Diputados.  

 

 

Solicitudes de refugio crecen 8.7% en enero 

Las solicitudes de refugio incrementaron 8.7 por ciento en enero pasado, respecto 

al mismo mes de 2020, al pasar de cinco mil 985 a seis mil 505, de acuerdo con 

datos de la Comisión Mexicana de Ayuda al Refugiado (Comar). 

De las seis mil 505 peticiones emitidas, 56 por ciento provienen de personas de 

origen hondureño (tres mil 642). 

 

Diputado de Morena propone en la CDMX una app para reactivar comercio en 

Azcapotzalco 

José Emmanuel Vargas Bernal, diputado de Morena en la Ciudad de México, 

presentó la plataforma digital “Tu guía para comprar”, con el objetivo de impulsar al 

sector restaurantero a mejorar sus ventas y apoyar la reactivación económica, que 

ante la actual crisis sanitaria han padecido el cierre de sus establecimientos durante 

varios meses. 

La aplicación digital es una herramienta que permite comprar servicios de 

restaurantes y establecimientos comerciales de diversas índoles ubicados en la 

alcaldía de Azcapotzalco. 
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https://www.razon.com.mx/mexico/solicitudes-refugio-crecen-8-7-enero-421946
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Por denuncia de violación, PES separa al diputado Marcos Zapotitla 

El Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Social (PES) separó de su bancada 

al diputado local Marcos Zapotitla Becerro, investigado por el presunto delito de 

violación en contra de una mujer. 

En rueda de prensa, los legisladores pesistas Erika García Zaragoza, José Luis 

Galindo Cortez, Andrés Duque Tinoco y Alfonso de Jesús Sotelo Martínez señalaron 

que esta determinación fue tomada por unanimidad al interior del grupo 

parlamentario “para hacer lo socialmente correcto” y así despejar cualquier duda o 

"malinformación" de que el PES, al interior del Poder Legislativo, protege a su 

homólogo. 

 

 

Dolores Padierna se registra para contender por la candidatura de Morena a la 

alcaldía Cuauhtémoc 

La diputada Dolores Padierna, presentó su solicitud de registro ante la Comisión 

Nacional de Elecciones de Morena, para participar en la contienda interna por la 

alcaldía Cuauhtémoc. 

A través de su cuenta de Twitter, la legisladora compartió un video en Twitter. 

 

 

Aún en sesión virtual, faltan 138 diputados y 28 senadores 

Un total de 138 diputados federales de todas las bancadas, así como 28 senadores 

no asistieron ni de forma virtual a los inicios de trabajos del Segundo Periodo de 

Sesiones de tercer año de trabajo de la 64 Legislatura del Congreso de la Unión. 

De acuerdo con la presidenta de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri Riancho, en 

la sesión de Congreso General, del pasado 1 de febrero, en su modalidad a 

distancia, se contó sólo con la asistencia de 361 diputadas y diputados, así como 

100 senadoras y senadores. 
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https://www.contrareplica.mx/nota-Dolores-Padierna-se-registra-para-contender-por-la-candidatura-de-Morena-a-la-alcaldia-Cuauhtemoc-20212218
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Ejército de Birmania califica el golpe de “inevitable” 

Rangún.— El jefe del ejército de Birmania calificó ayer de “inevitable” el golpe de 

Estado, mientras Estados Unidos anunció que restringirá la ayuda dirigida al 

Gobierno birmano y la ONU rechazó el plan de los militares para convocar a otros 

comicios. 

“Este camino era inevitable para el país y por eso tuvimos que elegirlo” dijo, según 

la página oficial del ejército en Facebook, el general Min Aung Hlaing, que concentra 

ahora la mayor parte del poder. Sus declaraciones se dieron antes de una reunión 

del Consejo de Seguridad de la ONU y después que el partido de Aung San Suu 

Kyi, la líder de facto del gobierno depuesto, pidiera su “liberación” inmediata. 

La reunión del Consejo de Seguridad finalizó sin lograr una declaración común para 

exigir el regreso de los civiles al poder. “China y Rusia han pedido más tiempo”, dijo 

un diplomático que pidió el anonimato. Estados Unidos, tras definir la situación como 

un “golpe de Estado”, advirtió que reducirá su ayuda a Birmania. La ONU y la Unión 

Europea (UE) también habían condenado unánimemente el golpe. 

 

 

“Putin pasará a la historia como el envenenador” 

Moscú.— La comunidad internacional condenó ayer la sentencia emitida contra 

el opositor ruso Alexéi Navalni y exigió su liberación. 

En Estados Unidos, el jefe de la diplomacia Antony Blinken reiteró, en un 

comunicado, el “llamado al gobierno ruso para liberar inmediatamente y sin 

condiciones al señor Navalni, al igual que los otros cientos de ciudadanos rusos 

injustamente detenidos en las últimas semanas por ejercer sus derechos, 

incluyendo los derechos a la libre expresión y la manifestación pacífica”. 

Agregó que Estados Unidos está “profundamente preocupado” y que Navalni tenía 

derechos bajo la Constitución rusa. 

En una señal de estrecha coordinación aliada, la declaración fue similar a la emitida 

por Reino Unido y Europa, también momentos después de que Navalni fuera 

condenado a tres años y medio de prisión. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/ejercito-de-birmania-califica-el-golpe-de-inevitable
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/putin-pasara-la-historia-como-el-envenenador


                                                                                                                                                                                    

41 
 

 

“Necesitamos tiempo”, dice Biden sobre migración 

Washington.— La Casa Blanca de Joe Biden tiene un mensaje claro y meridiano a 

los que quieren migrar sin documentos a su territorio: “no es el momento de venir a 

Estados Unidos”. No es quizá el mensaje que quieran escuchar, especialmente de 

una nueva administración que prometió abrirse a los migrantes, tratar a los 

refugiados de manera humana y facilitar el asilo y su ingreso en la Unión Americana; 

pero es la directriz que llevan repitiendo desde hace semanas, y no parece que vaya 

a cambiar por bastantes semanas. 

“Necesitamos tiempo para implementar un proceso migratorio donde la gente pueda 

ser tratada de manera humana”, justificó la portavoz presidencial, Jen Psaki, en su 

conferencia de prensa diaria. Hasta que se repare “el daño y las acciones horrible 

de la anterior administración” será necesaria paciencia, una espera que irá en 

paralelo a las revisiones de las medidas y políticas que se están aplicando ahora, y 

que el gobierno de Biden quiere tener claras antes de tomar alguna decisión. 

 

Biden revierte ley migratoria 

El presidente estadunidense, Joe Biden, firmó ayer una segunda serie de órdenes 

ejecutivas para revertir las políticas migratorias de su predecesor, Donald Trump. 

Los decretos, relativos a la separación de familias, seguridad fronteriza y migración 

legal, elevan a nueve el número de acciones ejecutivas de Biden en materia 

migratoria en sus primeras dos semanas en la presidencia. 

 

"Conducta de Trump no tiene defensa": Demócratas 

Usando como principal prueba los tuits de Donald Trump, demócratas en la Cámara 

de Representantes apuntan a su condena e inhabilitación al advertir que “no hay 

defensa para su conducta”. 

Pese al riesgo de no alcanzar los votos suficientes, acusaron al exmandatario de 

usar a simpatizantes como “cañón” contra el Capitolio y provocar enormes heridas 

a la reputación del país tras la toma del recinto el pasado 6 de enero. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/necesitamos-tiempo-dice-biden-sobre-migracion
https://www.excelsior.com.mx/global/biden-revierte-ley-migratoria/1430565
https://www.razon.com.mx/mundo/conducta-trump-defensa-democratas-421970
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Outsourcing: comenzar de nuevo 

CARLOS ALBERTO MARTÍNEZ 

El presidente Andrés Manuel López Obrador está decidido a cambiar al país. El 

lograr una sociedad más justa en donde todos, sin excepción, paguen sus 

contribuciones y se respeten sus derechos a los trabajadores. Al presidente le 

informan que el outsourcing sirve para no pagar los impuestos, lastimar derechos y 

generar desempleo al final del año. Para una persona con la sensibilidad social de 

nuestro presidente, planteárselo así es fuerte. Así, por ejemplo, durante la firma de 

la tregua para posponer la modificación legal, Carlos Salazar del CCE participó al 

lado del gobierno en donde participaron: Arturo Herrera de Hacienda; Raquel 

Buenrostro del SAT; Carlos Romero, procurador fiscal; Zoé Robledo del IMSS; Luisa 

María Alcalde de la STPS; y Carlos Martínez del Infonavit, todos fiscalizadores. Se 

comenzó de forma equivocada. El llamado outsourcing no es una actividad laboral, 

es, antes que nada, una actividad económica que permite el incremento sustancial 

de la productividad, la múltiple creación de empresas que se eslabonan entre sí y 

diversifica la actividad económica, además de formalizar el empleo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Outsourcing-comenzar-de-nuevo-20210202-0154.html
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ESTIRA Y AFLOJA 

J. JESÚS RANGEL M. 

Toques eléctricos: ‘outsourcing’ y luz 

Morena estableció como prioridad legislativa aprobar las reformas a la Ley de la 

Industria Eléctrica y regular o desaparecer el outsourcing este mismo mes. En el 

primer caso, habrá más demandas empresariales y en el segundo hay una 

propuesta de Alejandro Martínez, presidente del Sindicato Nacional Alimenticio y 

del Comercio, para aprovechar la fuerza laboral. 

El gobierno federal quiere a los empresarios fuera de la energía eléctrica. Lo buscó 

con el acuerdo de confiabilidad, seguridad, continuidad y calidad del Sistema 

Eléctrico Nacional emitido por la Secretaría de Energía en mayo pasado y 

suspendido por la Suprema Corte de Justicia, y ahora con la iniciativa de reforma a 

la Ley de la Industria Eléctrica. 

Dentro del gobierno presienten que la SCJN invalidará el acuerdo y por eso 

pretenden elevarlo a ley bajo los argumentos de que los particulares favorecen la 

especulación y los subsidios, el saqueo, el fraude, la creación de “socios de paja” y 

un mercado paralelo de electricidad. 

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) tiene registrados 34 productores 

independientes y mil 26 permisos para autoabastecimiento de energía eléctrica. 

Habrá amparos y acciones legales dentro del T-MEC; el PRI advirtió que en caso 

de que se apruebe, buscará su inconstitucionalidad en la SCJN. 

Respecto al outsourcing, Alejandro Martínez espera que el Congreso esté abierto 

para ajustar la iniciativa morenista, y su propuesta ya se aplica en Grupo Bimbo. 

Consiste en aprovechar el outsourcing para generar más empleo e inversión 

nacional y extranjera, generar más impuestos y coadyuvar a un mejor país. 

El líder de 24 mil trabajadores de Grupo Bimbo, más los de Grupo Mars, Comex, 

Hershey’s, Barcel, Turín, Coronado (en total 58 contratos colectivos), explicó que 

en Bimbo se acordó con la dirección mantener al personal de outsourcing sin que 

realicen actividades de trabajadores sindicalizados; se les reconoce antigüedad y 

prestaciones bajo supervisión sindical, y son la primera opción para contratarlos. 

“Este tripartidismo entre la empresa, el sindicato y el outsourcing fue positivo; se 

elevó la productividad”. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/jesus-rangel/estira-afloja/toques-electricos-outsourcing-y-luz
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HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

120 horas de silencio 

El presidente López Obrador es un hombre profundamente mediático. No se 

conforma con dos horas de conferencia mañanera de lunes a viernes. Hace giras 

en las que convoca a asambleas, reuniones y mítines en las que habla frente a las 

cámaras. Encima, los fines de semana graba videos para subir a sus redes sociales. 

Por eso llamó la atención y despertó lo mismo preocupación que especulaciones 

que un hombre tan apegado al reflector haya desaparecido de la escena pública 

cinco días completos. 120 horas de silencio de un hombre que ha acostumbrado al 

país a saturarlo de mensajes. El 24 de enero a las 6:30 pm anunció en dos tuits que 

tenía coronavirus. No se le volvió a escuchar hasta el 29 de enero a la misma hora. 

120 horas de silencio sin siquiera un —imaginable en él— video en pants, recostado 

en un sofá de sus habitaciones privadas de Palacio Nacional, platicando a 

los mexicanos cómo está trabajando desde casa, y cómo en su gira a no sé dónde 

le recomendaron —lo muestra a la cámara— tomarse un té de gordolobo, porque 

es muy bueno para subir las defensas, o algo por el estilo. 

 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

El desactivador de la bomba de Banxico 

La explosiva iniciativa para reformar la Ley del Banco de México y obligarlo 

a comprar dólares excedentes del mercado cambiario, que puso en jaque al sistema 

financiero del país y prendió las alertas no sólo del banco central mexicano sino 

también de la Reserva Federal de los Estados Unidos, es una bomba que aún no 

está del todo desactivada. La Cámara de Diputados discutirá en el actual periodo 

de sesiones si aprueba o no las polémicas modificaciones legales propuestas por el 

senador Ricardo Monreal, aprobadas ya por el Senado de la República, y aunque, 

desde adentro del gabinete económico federal, hay toda una operación en marcha 

para tratar de anular la controvertida iniciativa y que sea enviada a la “congeladora 

legislativa”, el reloj que marca la cuenta regresiva de esa bomba que activaron los 

senadores de Morena, aún no se detiene. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

La "limpia" de los Galán en el Centro Histórico 

El pasado 26 de enero siguió la “limpia”, en calles de la Ciudad de México, de 

la familia Galán Ayala. Ese día, a las 13:45, elementos de seguridad pública de la 

capital recibieron el reporte de que había un hombre lesionado por arma de fuego, 

en el número 45 de la calle Metatiotos, en la colonia Felipe Pescador. Cuando arribó 

la unidad médica del ERUM, los paramédicos confirmaron que el lesionado se 

encontraba ya sin signos de vida. 

Los testigos informaron que lo habían baleado dos desconocidos que se 

desplazaban en una motocicleta de color rojo.   

La víctima, quien supuestamente trabajaba actualmente como repartidor de comida, 

estaba por entrar a su domicilio. Intentó refugiarse en éste cuando sintió a los 

agresores y echó a correr. Le dispararon en cinco ocasiones.   

 

 

SACAPUNTAS 

Cabildeó y convenció 

Nos hacen saber que el cabildeo para que se vacune a migrantes mexicanos en 

EU, fue tema central de la embajadora Martha Bárcena, sobre todo durante las 

conversaciones de despedida con congresistas de ese país. El asunto fue abordado 

como una cuestión de derechos humanos, y logró colocarlo como prioridad en la 

nueva administración de Joe Biden.  

Reforma, para inclusión  

Nos adelantan que el eje de las reformas a la Ley Banxico, que perfila el Congreso, 

es la inclusión de millones de mexicanos al sistema financiero, como receptores de 

remesas, trabajadores turísticos que reciben ingresos en dólares, y personas sin 

acceso a transferencias electrónicas. Y aseguran que no se atentará contra la 

autonomía de Banxico. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/2/3/sacapuntas-252471.html
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

No se angustie, intente nuevamente 

Lo probamos y lo comprobamos una y otra vez a lo largo del día —fácil, unas 

cincuenta veces— y nomás no hubo manera de lograr una suscripción en la 

plataforma que creó el gobierno mexicano para la vacuna de COVID. 

Les cuento: Durante la primera media hora, apenas anunciada la dirección de la 

página en la mañanera (https://mivacuna.salud.gob.mx), hubo un momento en que 

tras una larga pausa la página se desplegó. ¡Maravilloso! 

Venga pues el CURP en cuestión…, y que se aparecen los datos de la persona en 

cuestión. ¡Increíble, estaba funcionando! 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Esfuerzo exitoso. En las últimas horas, el gobierno federal aseguró más de 170 

millones de dosis para todos los mexicanos, informó el canciller Marcelo Ebrard. 

Esto es motivo de orgullo: México es uno de los países con el portafolio más amplio 

de vacunas. Se promovió la iniciativa de Covax, en marzo de 2020, y se apartaron 

51.5 millones de dosis, de las que ya se pagó el anticipo. Se recibió un segundo 

embarque con sustancia activa de la vacuna de AstraZeneca, desde Argentina. 

CanSino concluyó los estudios de la fase 3 y presentará los resultados preliminares 

esta semana. Y Pfizer retomará el suministro a México en la semana del 14 de 

febrero. En un mercado hipercompetido, la diplomacia mexicana ha negociado al 

más alto nivel. El presidente Andrés Manuel López Obrador gestiona la 

colaboración directa con los presidentes y Ebrard opera. El compromiso es salvar 

al país. Van bien. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/2/3/no-se-angustie-intente-nuevamente-252479.html
https://mivacuna.salud.gob.mx/
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1430586
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

La política energética, rasgo de carácter 

Atribuida a Esopo y popularizada en tiempos modernos por Orson Wells en su 

película El señor Arkadin (1955), una fábula cuenta cómo un escorpión pide ayuda 

a una rana para cruzar el río. Ésta duda en hacer el favor porque sospecha que el 

escorpión la picará. Para convencerla, el escorpión le dice que jamás haría eso 

porque entonces ambos perecerían ahogados. Persuadida, la rana accede. Sube al 

escorpión en su espalda y se lanza al río. A la mitad del trayecto, siente el 

aguijonazo. 

—¿Por qué hiciste eso? –reclama la rana. Ahora ambos moriremos. 

—Lo siento –responde el escorpión. No pude evitarlo, es mi carácter. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

“Fortalecer” a la CFE y demoler al país 

La administración de López Obrador no quiere jugar con el destino y en este periodo 

ordinario quiere sacar todos los capítulos conflictivos que tiene pendientes para 

consolidar en el tiempo la llamada Cuarta Transformación. Quién sabe si después 

del 6 de junio se podrá tener mayorías tan claras como ahora en el Congreso y la 

idea es terminar de establecer una serie de reformas que son centrales en la visión 

ideológica del presidente López Obrador. 

El tema energético es recurrente en este sentido y es quizás el más dañino para el 

país en términos económicos. La estrategia energética de la actual administración 

es bastante sencilla: regresar el país a los años 70, volver a transformar a Pemex y 

a la CFE en dos empresas monopólicas estatales y apostar nuevamente a las 

energías fósiles. Como ocurrió entonces, la estrategia está condenada al fracaso: 

no sólo porque es producto de otra época, de otros desarrollos tecnológicos y de 

otras tendencias globales, sino porque simplemente, entonces y ahora, demostró 

que es notablemente ineficiente y costosa para la hacienda pública (y para los 

ciudadanos). 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/la-politica-energetica-rasgo-de-caracter/1430576
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/fortalecer-a-la-cfe-y-demoler-al-pais/1430575
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ALICIA SALGADO 

¿Banbi para resolver derisking? 

El parlamento abierto que realizó la Comisión de Hacienda, que preside la diputada 

del PAN Patricia Terrazas, deja claro que la iniciativa del senador Monreal para 

reformar la Ley del Banxico no debe percibirse como una afectación a su autonomía, 

sino como una llamada de atención a un problema que no sólo afecta a migrantes 

y a sus familiares, sino a sectores económicos que han quedado excluidos del 

circuito formal de pagos, al recibir y pagar con dólares en efectivo. El de-risking es 

una decisión de negocios de los bancos, principalmente en EU, que cierran 

unilateralmente su servicio de corresponsalía porque los márgenes no son 

suficientes para compensar el riesgo regulatorio que toman. Pero, como señaló 

Santiago Nieto, titular de la UIF, esa conducta genera que el riesgo para el sistema 

sea mayor porque las operaciones se trasladan a mecanismos poco transparentes. 

 

DAVID PARAMO 

Urgen vacunas 

Como bien lo planteó el Padre del Análisis Superior este lunes, el único plan viable 

para enfrentar la pandemia es un programa de vacunación masiva. La mejor opción 

es adquirir la vacuna Sputnik y comenzar a distribuirla con urgencia. 

Sin embargo, no lo es todo. No puede ni debe creerse que la vacuna estará mañana 

disponible para toda la población, por lo que se tienen que tomar medidas que 

tiendan a encontrar el equilibrio entre el cuidado de la salud y la recuperación de las 

actividades productivas. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

Deloitte publicó la segunda edición de su Indicador de Ambiente de Negocios (ADN) 

donde se hace una evaluación a nivel regional sobre la calidad en las condiciones 

para el desarrollo empresarial. Ahí se califican las regulaciones y servicios públicos 

de los gobiernos estatales, enfocados en las actividades que son de su 

competencia. En esta ocasión Yucatán, gobernado por Mauricio Vila, ocupa el 

primer lugar debido a que avanzó, particularmente, en la atención de trámites.  

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/banbi-para-resolver-de-risking/130639
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/urgen-vacunas/130635
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/130634
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JOSÉ YUSTE 

Sheinbaum, por reactivar la CDMX; Vallejo y uso de oficinas a... 

Claudia Sheinbaum no se ha quedado con los brazos cruzados durante la 

pandemia. Su perfil científico le ha ayudado a ser más proactiva para combatir la 

pandemia, con el uso de cubrebocas, las pruebas y el distanciamiento social.  

Y, aun así, la Ciudad de México está sufriendo uno de sus peores momentos por la 

pandemia y la crisis económica que ha provocado. De ahí que la jefa de Gobierno 

esté analizando distintas medidas para reactivar la economía de la capital. Por lo 

pronto, apunte dos propuestas que ya se van a concretar. 

 

MARICARMEN CORTES 

Alertan sobre riesgos de reformas eléctrica y del Banxico 

Los próximos días serán decisivos para el comportamiento de la economía y las 

inversiones por tres iniciativas legales que, de ser aprobadas, representarán un 

severo golpe a la confianza del sector privado. 

Por un lado, está la controvertida iniciativa preferente que envió ayer el presidente 

López Obrador, de reforma a la industria eléctrica, y que criticó severamente el 

Consejo Coordinador Empresarial, al calificarla como “una expropiación indirecta 

que resultará en mayores subsidios a la CFE, así como electricidad más cara y 

contaminante”. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

López Obrador gana y Morena pierde 

Nadie discute que Morena es López Obrador y que sin su liderazgo sería otro PRD, 

por decir lo menos. 

En las elecciones presidenciales de 2006 y 2012, cuando compitió por aquel PRD 

estuvo cerca. Sobre todo en la primera, cuando perdió por .56 de los votos ante 

Felipe Calderón, lo que sigue llamando un fraude. Enrique Peña Nieto le sacó una 

ventaja de tres puntos, y en 2018, ya por Morena, arrasó con 53 por ciento de la 

votación, más de 30 millones de votos, lo nunca visto en votos y en porcentaje solo 

desde Miguel De la Madrid, en 1982. 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/sheinbaum-por-reactivar-la-cdmx-vallejo-y-uso-de-oficinas-departamentos/130633
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/alertan-sobre-riesgos-de-reformas-electrica-y-del-banxico/130636
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/lopez-obrador-gana-y-morena-pierde
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que la Sociedad de Ex Alumnos del ITAM, que preside Xiuh Tenorio, programó para 

este viernes la reaparición en México de Agustín Carstens, ex gobernador del banco 

central, en formato virtual para participar en un seminario sobre las Fintech en el 

que se expondrán los desafíos y las oportunidades por el impacto de la tecnología. 

La conferencia magistral se llama “Innovación digital y futuro del dinero”. 

Que en el Senado ya se descartó la posibilidad de que el subsecretario de 

Salud, Hugo López-Gatell, sea el representante del personal médico que reciba la 

Medalla Belisario Domínguez y de hecho el presidente de la Mesa 

Directiva, Eduardo Ramírez, aclaró que esa posibilidad nunca estuvo considerada. 

Los legisladores buscan un perfil de “la parte más sensible”, en la esfera de quienes 

hacen el trabajo en tierra, como una enfermera o un doctor y un representante del 

sindicato, aunque aún no hay fecha. 

 

CARLOS PUIG 

Un covidesmadre 

Es de esperarse que el principio, apenas muy el principio, del fin de una tragedia 

mundial como la que hemos vivido el último año se parezca a esto que está 

sucediendo en el mundo. 

Vacunas concebidas y ahora aprobadas en tiempos récord, capacidades de 

producción insuficientes para las necesidades, los países más ricos acumulando 

vacunas y pagando tres y cuatro veces el precio original —gracias, Israel—, con lo 

que elevan el precio para todos los demás; acuerdos internacionales que apenas 

aligeran la carga a los países más necesitados, rumores y falsedades sobre una u 

otra farmacéutica, en fin. Normal, creo. Pero sí, un desmadre. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_918
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/un-covidesmadre
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La vacuna rusa 

He leído la nota de The Guardian, porque no entendí el texto publicado en The 

Lancet, sobre las promisorias conclusiones a que llegaron científicos rusos en una 

primera prueba de fase tres de la vacuna Sputnik V. 

La publicación en The Lancet valida la calidad del informe de los científicos rusos, 

el cual reporta un 91.6 por ciento de eficacia de la vacuna, sin efectos adversos 

dignos de consideración. La vacuna ha sido aplicada a 20 mil moscovitas, la mitad 

de los 40 mil previstos para completar la prueba de la fase tres en Rusia. 

 

 

 

CARLOS MARIN 

Negligente desaparición 

La maloliente mezcla de personal sanitario, “servidores de la nación”, militares y 

llamadas telefónicas con la repentina exhortación al registro vía internet (con 

arranque de fracaso) para la aplicación de las vacunas, retrata el funesto 

comportamiento del gobierno de la 4T frente a la pandemia. 

Atribuir los tumbos a dos o tres machuchones es tan sencillo de demostrar como 

difícil entender la desaparición e inacción de la instancia constitucional que 

debió siempre comandar una eficaz estrategia: el Consejo de Salubridad General. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-vacuna-rusa
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/negligente-desaparicion
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CONFIDENCIAL 

Ley Banxico, en el limbo de San Lázaro 

“Desconcertados”, al menos, se dijeron ayer algunos diputados de la 4T consultados 

sobre el futuro que tendrá la Ley del Banxico, luego de que, por lo menos para 

febrero, no está contemplada en la agenda de Morena. El jefe de la bancada 

guinda, Ignacio Mier, dejó en claro ayer que este mes las prioridades para la 

mayoría parlamentaria serán las reformas a la Ley de la Industria Eléctrica, que 

propuso AMLO, y la polémica regulación o eliminación que se busca hacer del 

outsourcing.  

Nunca habló de la Ley del Banco de México, a pesar de que diputados y senadores 

van “a marchas forzadas” –aseguran– con sus foros de parlamento abierto para 

“tener listo el dictamen”. “No sabemos qué estarán planeando”, nos dicen. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

Las vacunas y la polarización social 

Ayer, la prestigiada publicación británica The Lancet, referencia médica 

internacional, publicó un artículo con los resultados de la tercera fase de los ensayos 

clínicos de la vacuna rusa para prevenir el covid-19, Sputnik V. 

Los resultados muestran una eficiencia de la vacuna de 91.6 por ciento de acuerdo 

con el artículo de los investigadores de Gamaleya National Research Center. 

 

DARÍO CELIS 

Canadá, el otro frente que abrió AMLO 

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador está muy engolosinado, dinamitando 

un día sí y otro también, su relación con Estados Unidos, que no se dio cuenta que 

Canadá ya lo mandó a volar. 

Justin Trudeau no es una perita en dulce y en Palacio Nacional no han caído en 

cuenta de ello. Así como se desmarcó de Donald Trump, discretamente pintó su 

raya con el tabasqueño. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/ley-banxico-en-el-limbo-de-san-lazaro
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/las-vacunas-y-la-polarizacion-social
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/canada-el-otro-frente-que-abrio-amlo
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El Presidente sí estuvo en peligro (I) 

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, inició la mañanera del martes 

26 de enero con un largo agradecimiento a toda la gente, a los dignatarios del 

mundo, los expresidentes mexicanos, a políticos y empresarios que habían 

expresado sus deseos por la pronta recuperación del presidente Andrés Manuel 

López Obrador.  

Al día siguiente, a una pregunta directa casi al final de la mañanera, respondió que 

el Presidente se encontraba “estable” y “bien” de Covid. Sánchez Cordero había 

sido muy cuidadosa, desviando la posibilidad de que le inquirieran sobre la salud de 

López Obrador, o respondiendo de forma escueta. No era para menos. La noche 

del lunes para amanecer el martes, López Obrador había tenido una crisis por el 

coronavirus. 

 

SALVADOR CAMARENA 

La (neo)expropiación de AMLO 

¿De qué quiere Andrés Manuel López Obrador que se traten las elecciones de 

2021? Esa pregunta explica las decisiones del gobierno federal, incluida la polémica 

iniciativa para reformar la ley de la industria eléctrica. 

El Presidente de la República continúa su proceso de recuperación tras haber 

enfermado de Covid-19. Pero la pausa no es sinónimo de parálisis política: ha 

lanzado al Congreso una bola rápida que puede dejar a demasiados abanicando, 

empezando por el país mismo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/el-presidente-si-estuvo-en-peligro-i
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/la-neo-expropiacion-de-amlo
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Hey Banco, con la tendencia digital a su favor 

De las cifras financieras más recientes que compartió Regional que dirige Manuel 

Rivero Santos destacan las de su banco digital, sin duda la principal apuesta en la 

estrategia de crecimiento del grupo financiero. Y es que Hey Banco reportó al cierre 

del cuarto trimestre 104 mil clientes, un aumento de 59% con respecto al trimestre 

previo, y más de tres veces que un antes, con un ritmo promedio de 9 mil clientes 

semanales. Los depósitos totales en los últimos tres meses de 2020 se dispararon 

para alcanzar mil 200 millones de pesos. Hey Banco prepara el lanzamiento de un 

paquete de seguros que denomina cobertura urbana porque incluye protección 

contra fraude y clonación, robo y muerte accidental, para ampliar todavía más su 

creciente cartera de productos y servicios enfocada en clientes que ya cuenten con 

inversiones y busquen crecer su patrimonio, y la oferta es resultado de un monitoreo 

constante de las necesidades e inquietudes de su clientela. Sobre el negocio 

bancario tradicional, la administración apuesta a que será en la segunda mitad del 

año cuando comience a ser más evidente la recuperación de la actividad económica 

conforme los procesos de vacunación tanto en México como en Estados Unidos 

sean más consistentes y rápidos. 

 

 

Pepe Grillo 

El camino de Santiago 

En las últimas semanas se alzaron múltiples voces en contra de la Ley del Banco 

de México impulsada por el senador poblano de Morena, Alejandro Armenta. 

Se repitió una y otra vez que la ley estaba diseñada para favorecer los intereses de 

un solo jugador bancario en el manejo de divisas. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-hey-banco-con-la-tendencia-digital-a-su-favor-6317381.html
https://www.cronica.com.mx/notas-el_camino_de_santiago-1176504-2021
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Federico Arreola 

Se vale especular con la salud de AMLO; pero ¿así tan miserablemente, 

Raymundo? 

Raymundo Riva Palacio en su columna publicada en Eje Central —hasta las 4:45 

de la mañana de este miércoles no se había subido a la página de El 

Financiero— especula de una manera que me parece irresponsable con la salud 

del presidente Andrés Manuel. 

Antes de continuar diré que se vale, hasta cierto punto, teorizar sobre la enfermedad 

de AMLO, sobre todo porque el gobierno no ha dado la información completa; solo 

se ha dicho que el presidente de México se contagió y sufre covid, pero él está bien, 

lo que ha demostrado el mismo López Obrador en dos apariciones en video. 

 

 

Ricardo Alemán 

¡Electricidad y salud, retratos de López Obrador! 

Más que enojo social, las recientes decisiones del presidente mexicano –iniciativas 

locuaces, sin duda–, debían provocar no sólo el aplauso ciudadano sino la 

aprobación general. 

¿Por qué? 

Porque de manera involuntaria, López Obrador no sólo se exhibe como el 

presidente que más ha saqueado el dinero público –y llevado a la ruina al país–, 

sino porque es el servidor público al que "le importan un pito" la salud y el bienestar 

de sus gobernados. 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-se-vale-especular-con-la-salud-de-amlo-pero-asi-tan-miserablemente-raymundo.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-se-vale-especular-con-la-salud-de-amlo-pero-asi-tan-miserablemente-raymundo.html
https://lasillarota.com/opinion/columnas/electricidad-y-salud-retratos-de-lopez-obrador/482001
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Rozones 

The Lancet y Gatell, del odio al amor 

Nos aseguran que es curiosa, pero también un poco chocante la reacción del 

subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, a las publicaciones de la revista 

médica The Lancet. En septiembre, luego de que publicara un artículo del 

periodista David Agren —que entre otras cosas decía que “la pandemia de Covid-

19 ha acumulado miseria en México, con más de 70,000 muertes, un recuento sólo 

superado por Estados Unidos, Brasil e India”—, López-Gatell reaccionó diciendo 

que le llamó la atención la nota de prensa publicada “en esta revista británica muy 

conocida, The Lancet, donde relatan con mucha soltura las características de la 

respuesta de México e incurren en francas mentiras”. Ayer, con motivo de la 

publicación de los resultados de las pruebas fase tres de la vacuna rusa que dan 

validación a ese biológico, el funcionario se refirió a la misma publicación como “muy 

prestigiada revista científica”. Así la diferencia motivada por el evidente entusiasmo 

que a López-Gatell le despierta el tema de la vacuna rusa. 

 

Javier Solórzano 

Las prisas políticas 

A los pocos meses de que ganó la elección organizó una consulta bastante 

cuestionable sobre el aeropuerto de Texcoco, quería cumplir lo más pronto posible 

promesas de campaña y quería echar a andar desde ya su proyecto de gobierno. 

El previsible resultado le permitió al Presidente presentar su proyecto de aeropuerto 

en Santa Lucía. 

La prisa ha estado y está en línea directa con la intención de desaparecer lo más 

que se pueda todo vestigio del “neoliberalismo”. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/the-lancet-gatell-odio-amor-421977
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/prisas-politicas-421978
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Bibiana Belsasso 

Los mexicanos apestamos 

México es visto ante el mundo como ejemplo de lo que no se debe hacer durante 

una pandemia. Nadie nos quiere en su país y cada día nos imponen más medidas 

de control para poder viajar. 

Por ahora, varios países han ya cancelado vuelos a y desde México, los últimos en 

anunciarlo fueron Canadá, Cuba y Argentina. Se nos está solicitando prueba PCR 

para ingresar a Estados Unidos, Guatemala y muchos otros países. Otros, si vienes 

de México, exigen una cuarentena. 

 

Ángeles Aguilar 

Intervencionismo, autogol productivo y freno a inversión 

A río revuelto… En los últimos años, los cambios en el tablero político 

reconfiguraron el rostro de la globalización y el comercio internacional. 

La guerra comercial entre las dos principales potencias mundiales, China y EU, 

generó un océano de oportunidades para naciones que pugnaban por los huecos 

generados en las cadenas de suministro. 

 

Arturo Damm 

Balanza comercial 2020 

En 2020 las exportaciones sumaron 417 mil 670 millones de dólares, 9.3 por ciento 

menos que en 2019. Las importaciones sumaron 383 mil 194 millones de dólares, 

15.8 por ciento menos. 

El año pasado la caída en importaciones (relacionada con las condiciones del 

mercado interno) fue 6.5 puntos porcentuales mayor que la de las exportaciones 

(relacionada con el estado del mercado externo), equivalentes al 69.9 por ciento. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/mexicanos-apestamos-421945
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/intervencionismo-autogol-productivo-freno-inversion-421951
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/balanza-comercial-2020-421971
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¿Será? 

Vacuna por vacuna 

En plena carrera por las vacunas contra el coronavirus, a México le tocó ayer subir 

la velocidad. El canciller Marcelo Ebrard había mostrado dudas sobre la llegada de 

las sustancias a México conforme lo pactado con el laboratorio Pfizer, y un equipo 

de la SRE tuvo que corroborar que la firma no mintió respecto a la causa: la 

ampliación de su planta en Bélgica. Sin embargo, todavía ayer se respiraba 

nerviosismo, y es que México, nación que preside (pro tempore) la CELAC, emitió 

un comunicado a nombre de la organización expresando su preocupación sobre el 

papel de Europa y sus amenazas de limitar las exportaciones a los laboratorios. 

Ahora sí que la 4T también deberá cuidar ¡dosis por dosis, vacuna por vacuna! 

¿Será? 

 

 

 

Dinero 

Nuestros paisanos que trabajan en Estados Unidos apoyaron a sus familias el año 

pasado con 40 mil 607 millones dólares. Ayudaron de paso a salvar la economía del 

país de un desastre en el segundo año de la 4T. Son más de 800 mil millones de 

pesos, si hacemos la conversión con un tipo de cambio de 20 pesos por dólar. Es 

decir, casi un billón de pesos. ¿Qué elemento puede servirnos para hacer una 

comparación? Este: el presupuesto del gobierno federal es de 6 billones. Marcaron 

un nuevo récord a pesar de la pandemia; incluso, su monto creció 11.4 por ciento, 

encima de los 36 mil 439 millones de dólares alcanzados en 2019, impulsados tanto 

por el mayor número de envíos como por el aumento en su monto. El dinero de los 

paisanos estimuló casi todos los sectores de la economía: desde la cadena de 

supermercados  

Walmart hasta la venta de teléfonos celulares. El número de transferencias 

electrónicas se elevó 11.8% interanual. Los estímulos fiscales implantados por el 

gobierno de Estados Unidos, que se expresaron como ingresos extra, dieron mayor 

potencial económico a nuestros migrantes. Sin embargo, no cesó la persecución de 

indocumentados en el gobierno de Trump. Por otra parte, está analizándose en 

parlamento abierto una iniciativa que reforma la Ley del Banco de México. 

https://www.24-horas.mx/2021/02/03/vacuna-por-vacuna/
https://www.jornada.com.mx/2021/02/03/opinion/006o1eco
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Astillero 

Del ramillete de conflictos que Mario Delgado ha confeccionado a lo largo del 

proceso de postulación de candidatos extraoficiales a gubernaturas estatales (se 

les denomina, a estas alturas, coordinadores estatales para la defensa de la 4T, 

para eludir restricciones por tiempos legales de campaña), destaca el caso de San 

Luis Potosí, donde ayer naufragó el intento de entregar la candidatura de Morena a 

Mónica Liliana Rangel Martínez, quien hasta hace días era secretaria de Salud del 

saliente gobierno priísta de Juan Manuel Carreras. 

El batidillo potosino tiene como referencia los pactos entre la llamada 4T en su 

vertiente legislativa coordinada en San Lázaro por Delgado, ahora comisionado 

ebrardista para el manejo del partido-movimiento que originalmente postulaba la 

Regeneración Nacional, con Ricardo Gallardo Cardona, diputado a nombre del 

Partido de la Revolución Democrática que renunció a dicha organización y a la 

coordinación de la bancada del sol azteca, y se comprometió, junto a otros 

impresentables, a votar en el sentido que Morena definiera, a cambio (se dijo 

oportunamente en las frecuencias astilladas periodísticas) de la candidatura a 

gobernador de San Luis Potosí en alianza con el Partido Verde Ecologista de 

México, al que se pasó el citado Gallardo, siempre referido en su estado como pieza 

del rompecabezas violento y corrupto que usa la política como mecanismo de 

protección y expansión. 

 

 

Rayuela 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/02/03/opinion/008o1pol
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Editorial 

CFE: poner fin al saqueo 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió el lunes pasado al Congreso de 

la Unión una iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, para dar prioridad 

al despacho de energía que produce el Estado a través de la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE). El texto propuesto, que podría tratarse de la batería más 

importante de cambios legales emprendida por la Cuarta Transformación, busca 

revertir los aspectos centrales de la reforma energética en materia eléctrica 

aprobada en el sexenio pasado, la cual es calificada de neoporfirista, por despojar 

a los mexicanos de la riqueza petrolera y de la industria eléctrica nacional para 

entregar estos sectores a la iniciativa privada. 

La iniciativa que los legisladores deberán discutir en los próximos 30 días concreta 

las afirmaciones del director general de la CFE, Manuel Bartlett, quien el 5 de enero 

pasado sostuvo que la empresa productiva del Estado dejaría de subsidiar a los 

inversionistas privados que participan en el mercado eléctrico. 

https://www.jornada.com.mx/2021/02/03/edito

